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García Tejerina se compromete a apoyar al campo soriano y garantiza el mismo

nivel de ayudas para 2014-2020

La secretaria del MAGRAMA acudió a una asamblea de ASAJA sobre la nueva PAC

La secretaria general del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina,

fue la ponente principal de una asamblea informativa organizada por ASAJA Soria a mediados de abril. En

esa jornada específica para solventar incógnitas sobre la futura PAC, la máxima responsable del MAGRAMA,

tras Arias Cañete, quiso dejar en Soria un mensaje “tranquilo y esperanzador” para el campo provincial y el

de Castilla y León.

Ante los más de 400 ganaderos y agricultores que llenaron completamente el Aula Magna Tirso de Molina de

la capital soriana, la secretaria general del Ministerio de Agricultura, Isabel García Tejerina, insistió al

comienzo de su ponencia -en una jornada específica de la PAC organizada por ASAJA el 16 de abril- en la

buena defensa del Gobierno español en lo relacionado con las partidas presupuestarias de la Unión Europea

en el ámbito agrícola. 

La secretaria general del Ministerio de Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA)

destacó la necesidad de que Soria cuente con el apoyo institucional en lo relacionado con las zonas con

limitaciones específicas, además de contar con ayudas directas que permitan mantener la actividad agraria

en todo el territorio, sin olvidar unos instrumentos de gestión del mercado adecuados que permitan a los

agricultores enfrentarse a la volatilidad de los precios. 

García Tejerina también quiso traer a Soria un mensaje de tranquilidad y adelantó que las ayudas europeas

al campo se mantendrán hasta 2020 “al mismo nivel o incluso un poco superior” que lo han venido haciendo

hasta ahora. Isabel García Tejerina, que abogó por aumentar la calidad de las explotaciones agrarias y

ganaderas en ese 70 por ciento de las rentas que no le llegan al agricultor y al ganadero vía PAC, indicó

también que la Política Agrícola Común garantiza 7.000 millones anuales para España, y esto permitirá a los

profesionales tomar sus decisiones empresariales con tranquilidad. El marco financiero plurianual asigna

35.705 millones de euros para el primer pilar de la PAC y 8.291 millones para el desarrollo rural, más unos

600 millones al año para medidas de mercado. Según la secretaria general del MAGRAMA: “Las instituciones

europeas tendrán que sentarse antes del mes de julio para llegar a un acuerdo definitivo sobre la nueva

PAC, pero los debates están muy encaminados”.

La responsable del MAGRAMA hizo hincapié también en que “la línea que marca la posición del Gobierno de

España es que no se pierda potencial productivo en el sector agrícola y ganadero, y en todas las regiones

geográficas de España. Entre todos hay que trabajar para que la contribución del sector primario al PIB sea

mayor”.

García Tejerina reconoció asimismo que el Ministerio de Agricultura va a tener que “diseñar una hoja de

ruta para plasmar las alternativas que ofrece la Unión Europea en la reforma de la PAC, con un encaje de

bolillos para aplicar en España lo que se apruebe definitivamente en Bruselas”. 

Por último, la responsable del Ministerio de Agricultura habló de lo importante que es conseguir limitar la

superficie elegible, pergeñó su idea de lo que es o no es un agricultor activo y dijo que hay que acotar

cuanto antes la actividad mínima para diferenciar al profesional del que no lo es; defendió también la

importancia del sector ovino y apuntó como algo inevitable la celebración de unas elecciones agrarias en el

ámbito estatal para medir la representatividad de las organizaciones profesionales agrarias. En ese sentido

pidió a los más de 400 ganaderos y agricultores presentes en su ponencia que “vayan a votar cuando se

convoquen los comicios porque es muy importante para el campo, para ellos mismos y para las opas”.

Por su parte, el presidente de la Diputación de Soria, Antonio Pardo, manifestó también durante su breve

exposición en la asamblea informativa la necesidad de que el Ministerio implante políticas que asienten

población en la provincia, en la que 103 de sus ayuntamientos tienen menos de un centenar de habitantes.

En su turno, la subdelegada del Gobierno, María José Heredia, se refirió a que la PAC no es sinónimo de
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dinero, sino de mantenimiento de territorio y de supervivencia.

En la ponencia que sirvió para clausurar la asamblea informativa, el presidente regional de ASAJA,

Donaciano Dujo, aseveró que “tendremos que estar muy atentos a la llamada convergencia de regiones o

comarcas. Lo mejor sería que esto se tocara poco y si se toca que sea para no perjudicar”. A la vez, Dujo

quiso dejar muy claro que lo principal para ASAJA es “el precio de los productos, el precio razonable y justo

de lo que vendemos los profesionales del campo; sobre todo de la ganadería. Nuestra actividad debe servir

para producir y pedimos a los responsables de las administraciones que las políticas que se diseñen sean en

positivo y pensando en los que son profesionales de verdad”. Por último, el presidente de ASAJA de Castilla

y León se refirió al greening y matizó que “esto no es más que un coste añadido y nos oponemos a todas

las ocurrencias que sean para producir menos con incluso medidas que son imposibles de aplicar en

infinidad de casos. Es necesario que los profesionales del campo cuenten con un margen para flexibilizar al

máximo medidas como ésta, que tan pocos beneficios reportan al campo de Soria y de Castilla y León”.

En la jornada, presidida por el máximo responsable de la OPA en Soria, Carmelo Gómez Sanz, éste

también intervino en varias ocasiones para aclarar que “desde ASAJA recibimos a la secretaria del

MAGRAMA con la esperanza y el reconocimiento de una buena defensa del presupuesto agrario en Bruselas,

pero con la preocupación de cómo se va a repartir. La visita de Isabel García Tejerina también debe servir

para que compruebe que nuestro campo es un campo abocado a la agricultura continental”. Gómez

argumentó esta sentencia en que “Soria posee la menor extensión regable de las provincias de Castilla y

León, la reordenación del sector de la remolacha pasa olímpicamente de Soria, tenemos una crónica

incomunicación viaria y es la provincia con mayor días de heladas al año y de mayor porcentaje de tierra

alquilada, lo que nos hace rentatenientes; que no terratenientes. Esto limita nuestras posibilidades de

alternativa y competitividad, y esta tierra no acaba siendo atractiva para invertir ni para vivir; y los datos

de despoblación son incontestables: 10.000 kilómetros cuadrados con 90.000 habitantes, de los que la

mitad vive en la capital, así que el resto de Soria tiene 4 habitantes por kilómetro cuadrado”. Para el

presidente de ASAJA Soria, con estos datos, “es el momento idóneo de solicitar una compensación urgente

y efectiva por las desventajas específicas de toda la provincia. Para colmo, la falta de comunicaciones por

autovía quitan competitividad al encarecer el transporte no solamente de la remolacha, algo que afecta

horizontalmente a toda nuestra actividad, pues hemos de recordar que también poseemos el récord de ser

una de las pocas provincias sin completar su comunicación con autovía con Valladolid, Madrid y con el resto

de España”
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